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Andrés Paton Urich es, actualmente, el asesor legal de AFA desde 2017. Como muchos otros chicos 
de nuestro país, Andrés soñaba con ser jugador de fútbol, y así fue que se inició en Platense –club del 
que es hincha–, pero logró debutar en 1994 en Colegiales, en donde, en paralelo, se pone a estudiar 
derecho, retirándose, y al año se recibe. Reconoce que en aquella época eran muy pocos los que se 
animaban a estudiar mientras jugaban –y hoy por suerte son muchos y muchas más–, y que, de hecho, 
llegó a Derecho luego de descartar Periodismo. Si bien el padre es abogado, “para lo único que me 
sirvió estudiar periodismo fue para darme cuenta que quería estudiar derecho, porque fue la única 
materia que me gustó de periodismo”. “Decidí estudiar en la UBA, y no en una privada, y, si bien con 
altibajos lógicos por la carrera como futbolista, logro recibirme”.

Mirando en el espejo retrovisor, reconoce como muy valioso “haber hecho el esfuerzo, e incluso –
piensa– pude jugar algunos años más, no eran incompatibles para nada. Hoy les aconsejo a los chicos 
del ascenso eso, son absolutamente complementarios”. La carrera como abogado lo llevó a un mundo 
de lo más variopinto. Pasó por un estudio jurídico de bancos, pasó por el Gobierno de la Ciudad en 
un proyecto que no salió del todo bien, de ahí a manejar concursos y quiebras en un fideicomiso de 
la Provincia de Buenos Aires y, casi en su debut, entró en el Ministerio de Ciencia y Tecnología de la 
Nación, en 2009. Pero, en paralelo, “en 2003 mi club, Platense, andaba con muchos problemas, cerca 
de quebrar, y me acerqué –con la experiencia en el tema de quiebras–, di una mano, y a partir de ahí, 
casi sin pestañar, se resolvió favorablemente el concurso y no quebramos, se presentó gente afín en las 
elecciones del club y ganó, me ofrecieron ser el abogado, lugar en donde estuve 12 años”. Y de alguna 
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manera nuevamente los caminos del fútbol y la profesión se juntaron. “Nada más lindo que colaborar 
profesionalmente en el club del que sos socio e hincha”. Su conocimiento lo llevó a terminar aseso-
rando una veintena de clubes; por lo tanto, lo que empezó siendo una tarea ad honorem se transformó 
en una veta profesional más que interesante. En esa etapa conoce a Tapia, quien le ofrece al asumir 
como presidente asumir el cargo actual. Y en este contexto, tuvo el honor de defender legalmente a 
Messi. “Obvio que es un orgullo ser el asesor legal de AFA, y encima defender al mejor jugador del 
mundo. Lo hicimos dos veces, y nos fue muy bien, por suerte. Asumimos y poco tiempo antes lo ha-
bían suspendido por la pelea con el línea en el partido con Chile, le habían dado 4 fechas, apelamos 
en Zurich y le sacaron la sanción. Imaginate el espaldarazo para mi gestión” –reflexiona–. Y después, 
“la de la Copa América, y sus declaraciones, que terminaron en una sanción menor”. Concluye Paton 
que “para alguien que ama el fútbol y el derecho como yo, defender a Messi en un tema legal y que te 
vaya bien es impagable”. Seguramente lo es.

 


